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一会四地  万人瞩目神内年会
张雁灵 ：神经内科的强弱好坏是一个医院实力和水平的标志

医师报讯（记者 张

艳 萍 裘 佳） 伴 随 激 昂

的音乐，平时忙于临床

工作，严谨有加的神经

内科专家们，穿上节日

的盛装、踏着节拍走上

红地毯，展示别样的风

采……

6 月 2 日，在第十届

中国医师协会神经内科

医师大会成都会场，开幕

式环节专门设置 40 分钟

走红毯环节，分会 18 个

专业委员会分别亮相；与

此同时，济南、郑州、合

肥三地会场同时开幕，四

个会场共计开展学术论

坛 120 余场次，大会报告

讲者共计 1271 人，万余

名神经内科医师一起见证

2017 年会，见证第十届

年会的历程与荣耀！

大会颁发了“中国

杰出神经内科医师”系

列奖项。大会期间选举

产生了第四届委员会，

谢鹏教授连任会长，于

生元教授等 15 名教授当

选为副会长。

谢鹏教授总结了中

国医师协会神经内科医

师分会第三届委员会的

工作，他指出，分会为提

高基层最基本的治疗水

平等开展了很多工作。尤

其注重毕业后医学教育，

如住院医师规范化培训、

专科医师培养、医师定期

考核等。对于成立12年、

举办 10 届年会的分会来

说，未来还有很多待探索

的地方。神经内科毕业后

医学教育的积极落实和

发展将是未来分会的重

要工作之一。

中国医师协会张雁

灵会长指出，神经内科

的强弱好坏非常重要，

因为它是各学科重要的

基础支撑，是一个医院

实力和水平的标志。危

重患者中，90% 涉及神

经内科的诊治。尤其随

着我国老龄化社会的到

来，神经内科事业面临

新的机遇与挑战，神经

内科医师分会要担负起

新的历史任务和使命。

张雁灵会长赞誉分会所

做的工作，并提出“建

好一个平台、推进一项

工作、打造一张名片、

坚持一个宗旨”，做好

四个“一”的要求。

大会主席、中国医师协会

神经内科医师分会会长谢鹏教

授介绍了国内外关于毕业后医

学教育体系的建设情况。他表

示，近年来，国外多数国家都

已将住院医师规范化培训、专

科医师规范化培训加入到了医

学教育体系中，形成了新型的

三段式医学教育体系。

国外住院医师规范化培

训有一些共同的特点和规律。

（1）经济发展水平越高，医

学教育学制越长；（2）院校

教育、毕业后教育、继续教

育三个阶段划分清楚、衔接

有序；（3）住院医师规范化

培训在培训机构、培训标准、

质量控制、资格认证等关键环

节均有制度性规定；（4）“政

府领导、行业主导、基地实施”

是共性的管理模式。大都是国

家进行整体设计，由行业组织

管理运行；（5）培训经费主

要靠政府投入。

我国也在不断探索和发展

适合国情的三段式医学教育体

系。神经内科作为疾病谱改变、

人口老龄化加速新形势下的大

学科，理应落实好国家对于毕

业后医学教育的要求。

中国医师协会神经内科

医师分会按卫计委及中国医师

协会要求上报了神经内科住院

医师规范化培训专业委员会名

单，并于 2015 年 5 月 23 日获

批 成 立。2017 年 1 月 5 日，

“神经内科住院医师规范化培

训专业委员会”更名为“神经

内科毕业后医学教育专业委员

会”。专委会成立以来，积极

制定、发布和修订了《住院医

师规范化培训基地认定标准》

和《住院医师规范化培训内容

与标准》。目前已成立 360 家

神经内科医师规范化培训专业

基地，并从中遴选 10%~15%

作为师资培训基地，于 2015

年 10 月经常委会讨论通过并

上报了 56 个神经内科师资培

训 基 地。2017 年 4 月， 专 家

评定小组完成了神经内科第二

批住培增补基地。

专科培训试点正全面推

开，分批进行。2016 年 12 月

启动专科培训工作，首批开

设了 3 个专科开展试点工作。

2017 年 4 月 5 日再次将我国

神经专科医师培训目录设置

提交中国医师协会，计划于

2020 年初步建立我国专科医

师规范化培训制度。

首都医科大学宣武医院

神经内科贾建平教授指出，中

国是世界上人口最多和老龄化

提前到来的国家，老龄化导致

了痴呆呈指数增长，痴呆及其

相关的疾病给家庭、社会和政

府带来了沉重的经济和照料负

担。有研究指出，中国 65 岁

以上轻度认知功能障碍（MCI）

整 体 患 病 率 20.8%， 城 镇

17.9%，农村 25.1%。中国老年

人群估计有2400万MCI患者，

急需制定早期防控措施。

贾教授表示，建立中国综

合医院的记忆门诊是解决此问

题的有效策略，然而，中国痴

呆专科医师及记忆门诊缺乏。

痴呆的治疗研究方面，研制阿

尔茨海默病（AD）的新药屡

屡失败。丁苯酞治疗血管性非

痴呆认知障碍打破了目前早期

血管性痴呆（VaD）无药可用

的困境，因此贾教授提出非痴

呆性血管性认知障碍是最佳的

管理阶段。此外其他药物多奈

哌齐治疗重度 AD、塞洛通有

效治疗VaD也逐渐浮出水面。

贾教授提出，我国目前

亟待多中心合作研究即设计全

国多中心研究，建立 AD 和相

关疾病的研究平台，建立自发

有志于中国 AD 研究的学术联

合研究。我们应充分利用我国

AD 的丰富遗传资源，取得国

家的重视和研究投入，同时需

要我国痴呆领域医师和研究队

伍的成熟和热情。

谢鹏 教授

贾建平 教授

谢鹏：神经内科住培专培如火如荼

贾建平：2400万老人有轻度认知障碍
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